
1 

        
 
                 

                 Fraktion im Rat der Stadt Kamen 
 

 

     
          Kamen, 9.12.2021 
Rede zum Stellenplan 2022 

Eine moderne und bürgernahe Verwaltung braucht engagierte und qualifizierte 

Mitarbeiter: innen – und zwar genügend. Das kostet Geld, was aber sinnvoll 

angelegt ist. Wir begrüßen die sinnvoll begründeten Stellenerweiterungen um ca. 

13 Stellen. 

Trotzdem ist der Stellenplan für uns auch deshalb schwer lesbar, weil ein Abgleich 

mit dem Haushalt problematisch ist. So ist zum Beispiel eine Stelle für das 

Klimaschutzmanagement eingerichtet worden, die personellen Ausgaben im 

Produkt Umwelt dagegen steigen nicht. 

Trotz wichtiger Arbeit nicht im Stellenplan  

Außerdem sind mehrere städtische Mitarbeiter: innen gar nicht im Stellenplan 

aufgeführt: das gilt für die schulische Sozialarbeit (die aber im nächsten Jahr 

auftauchen soll) wie für alle befristeten Stellen. 

Daneben wurden durch Vereine wie FörJu oder den Mensaverein Strukturen 

geschaffen, in denen Menschen mit Aufgaben betraut sind, die in den Bereich der 

Schulen und der Jugendarbeit gehören. Wir begrüßen diese Strukturen durchaus, 

denn ohne diese Vereine würden wichtige Dinge nicht erledigt: zum Beispiel 

Streetwork oder Schulverpflegung. 

Wie viele Reinigungskräfte in städtischen Gebäuden beschäftigt sind, konnte uns 

die Verwaltung nicht sagen. Diese Beschäftigungen bleiben outgesourct. 

Wie im Entwurf des Integrationskonzepts zu lesen ist, braucht es in diesem Bereich 

dringend eine Koordination. Diese haben wir schon öfter gefordert, doch wir wollen 

die Verabschiedung des Konzepts im Frühjahr abwarten. 

Im Bereich der Digitalisierung in den Schulen ist durch Fördermittel zwar eine 

weitere Stelle geschaffen worden, aber die Hauptlast der technischen Einrichtung 

tragen Lehrer: innen der Schulen, was eigentlich nicht deren Aufgabe ist.  

Für die Arbeit im Jahr 2021 gebührt den Mitarbeiter*innen der Stadtverwaltung 

unsere Anerkennung und unser Dank, denn die Pandemie hat viele zusätzlich 

Aufgaben beschert und viele sehr kurzfristige Änderungen verlangt. Vielen Dank 

auf für den freiwilligen Einsatz vieler Mitarbeiter:innen bei den Impfaktionen in der 

Stadthalle. 
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Es wird anspruchsvoll bleiben. Wie lange, wissen wir noch nicht. Unsere Fraktion 

wünscht allen Mitarbeiter*innen der Stadtverwaltung vor allem Gesundheit. 

Die Fraktion DIE LINKE / GAL stimmt dem Stellenplan zu. 

 


